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 Fällanden, 13. Februar 2023 
 

 
 
 

Protokoll der 2. Sitzung des Elternrats Lätten 
 

07.02.2023, 19.30 – 21.15 Uhr, Mehrzweckraum Schule Lätten 
 
 
 
Anwesend:  
 
Vertretung Schulpräsident, Schulpflege: Beatrice Seiterle 
 
Schulleitung: Pascal Fischer, Andrea Savva-Galli 
 
Lehrervertretung: Cinzia Carioti 
 
ER-Vorstand: Simone Daume Schnarwiler, Simone Baumann  
 
ER-Delegierte:  
Corina Lopez, Sabrina Hofmann, Diana Camenzind, Bente Roth, Claudia Frei, Rezeda Maritz, 
Corina Guillén, Lina Maria Pfäffli, Lucienne Bansky, Mirjam Roost, Caroline Baum, Jochen Klumpp, 
Cornelia Fischer, Nicole Schneider, Sarah Möckli, Gian Andri Caviezel, Nadja Gremli, René Girard, 
Tania Niederberger, Philine Golay, Lorena Gomez, Michaela Misteli, Camila Kaiser, Denise Castro, 
Despi Triantafyllou, Nicole Ramseier, Nikolay Vodenichorov, Tobias Schubert, Nicole Jaun 
 
 
Abwesend: 
 
ER-Vorstand: Franziska Nyffeler 
 
ER-Delegierte: Chanel Borges, Tania Christodouou, Beatrice Madzar, Larissa Pagotto, Sabine 
Gartmann, Jeanine Ritter, Marc Vaudroz, Niurka Gonzales, Jennifer Riek, Deniz Hurni 
 
Verteiler: Schulpflege, Leiter Schule & Bildung, Schulleitung, Lehrervertretung, ER-Vorstand, alle 
ER-Delegierten 
 
 
Traktanden: 
 
1. Begrüssung / Simone Daume Schnarwiler 
Simone Daume Schnarwiler begrüsst alle Teilnehmenden zur zweiten Delegiertenversammlung in 
diesem Schuljahr. 
 
2. Vorstellung und Informationen Schulpräsident, Schulpflege / Beatrice Seiterle 
Ueli Hohl lässt sich für die Sitzung entschuldigen und wird durch die Vizepräsidentin Beatrice Seiterle 
vertreten. Bea Seiterle stellt sich vor und erinnert sich, dass sie vor mehr als 20 Jahren die 
Vereinsstatuten für den Elternrat geschrieben hat. Sie erzählt, dass sich die Aufgaben der Schulpflege 
in den letzten Jahren stark verändert haben. Früher war die Schulpflege noch operativ tätig, heute ist 
sie für strategische Aufgaben zuständig. Der Leiter Bildung und die Schulleitung (analog 
Geschäftsleitung) sind für die operativen und die Schulpflege (analog Verwaltungsrat) für die 
strategischen Aufgaben zuständig, zudem bildet die Schulpflege die Schnittstelle zwischen Schule 
und Gemeinde. 



 

2 

 

 
Zu den letzten Zielen gehörte unter anderem das Projekt der flächendeckenden Einführung von IT-
Geräten in den Mittelstufen. Dieses Ziel konnte dank Corona noch schneller umgesetzt werden und 
heute sind alle Schüler ab der 4. Klasse mit Geräten ausgestattet. Des Weiteren werden aufgrund 
von wachsend Schülerzahlen Infrastrukturprojekte in den Schulhäusern Bengeln, Bommern und 
Lätten umgesetzt. Die Schulpflege beschäftigt sich auch mit Personalfragen und ist sehr dankbar, 
dass mit der internen Lösung von Annette Rutschi das Dreierteam der Schulleitung Lätten vollzählig 
wird. 
 
3. Fragen der ER-Delegierten an die Schulpflege Beatrice Seiterle 
3.1. Bekommen die Schüler ab der 4. Klasse Tablets?  
Den Schülern werden Notebooks mit Touchscreen ausgehändigt.  
 
3.2. Liegen die Resultate der Evaluation vom letzten Sommer bereits vor?  
Die Resultate liegen der Schulpflege vor, der Zeitpunkt der Veröffentlichung ist jedoch noch nicht 
bekannt, wird aber zu gegebener Zeit an die Eltern kommuniziert.  
 
3.3. Werden die Resultate und deren Massnahmen an einer ER-Delegiertensitzung präsentiert? 
Nein, die Resultate und Massnahmen werden auf der überarbeiteten Homepage Schule Fällanden 
(schulefaellanden.ch) veröffentlicht. In den nächsten zwei, drei Monaten finden Sitzungen und 
Workshops zu den Massnahmen statt. Das Thema «Bereichsführung im Lätten» resultierte negativ in 
der Umfrage, mit diesem Resultat wurde gerechnet und an diesem wird gemeinsam mit dem neuen 
Team gearbeitet.  
 
3.4. Die Eltern sollten via KLAPP über die Veröffentlichung der Resultate informiert werden, so ist 
der Informationsfluss sichergestellt. 
Die Schulleitung nimmt sich diesem Punkt an. 
 
3.5. Ist die Schulpflege zufrieden mit dem Resultat? 
Ja, die Schlupflege ist sehr zufrieden mit den Ergebnissen der drei Schulhäuser, einige Resultate 
wurden erwartet und müssen nun gemeinsam mit der Schulleitung nachbearbeitet werden.  
 
4. Vorstellung der neuen Schulleitung / Pascal Fischer & Andrea Savva-Galli 
Pascal Fischer ist seit dem 01.10.2022 als Schulleiter in der Schule Fällanden tätig. Er bringt 
langjährige Schul- und Führungserfahrung mit. Musik und Sport sind seine zwei Steckenpferde. Diese 
Fächer hat er als Fachlehrer durchgehend vom KiGa, bis zum Gymnasium sowie auf der 
Universitätsstufe unterrichtet. Auch als Schulleiter konnte er bereits an verschiedenen Orten seine 
Erfahrungen sammeln. Pascal Fischer hat drei Kinder, ist in der Freizeit gerne sportlich unterwegs 
und ein begeisterter Schiedsrichter bei Fussballspielen. 
 
Andrea Savva-Galli ist seit dem 01.12.2022 an Bord als Schulleiterin. Sie ist in der Nachbarsgemeinde 
Maur aufgewachsen, hat eine Banklehre absolviert und 20 Jahre auf Zypern in der Touristikbranche 
gearbeitet. Sie war bereits von 2013-2015 im KiGa Bommern als Kindergartenlehrperson tätig. Zurzeit 
absolviert sie die Ausbildung zur Schulleiterin. Zum Ausgleich zählen Joggen, Schlittschuhlaufen, 
Skifahren, Lesen und kreativ sein zu ihren Hobbys. 
 
Andrea Savva Galli und Pascal Fischer freuen sich sehr auf die neue Kollegin und die spannenden 
Herausforderungen im Schulhaus Lätten. In einem ersten Schritt wurden alle Lehrpersonen zu ihren 
Anliegen und Bedürfnissen abgeholt und ein Wegweiser erstellt. Dieser soll den Weg für die 
gemeinsame Wanderung mit allen Bedürfnissen und dem Ziel, zusammen an einem Strick zu ziehen, 
weisen. 
 
5. Aktuelle Informationen von der Schulleitung / Pascal Fischer 
5.1. Cyber Mobbing Swisscom  
Zu diesem Anlass wollte die Schulleitung alle Eltern der 2. und 5. Klassen der drei Schulhäuser 
einladen. Schlussendlich wurden nur fünf 2. Klassen angeschrieben. Es haben sich 26 Eltern 
angemeldet und schlussendlich waren 9 Personen am Anlass anwesend. Der Zeitpunkt des 
Referats war suboptimal, da der Weihnachtsmarkt vorab stattgefunden hat, trotzdem hätte die 
Schulleitung gerne mehr Eltern begrüsst.  
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5.2. Neue Lehrpersonen 
Drei neue Lehrpersonen wurden für die ersten Klassen im August 2023 rekrutiert. Es handelt sich um 
qualifizierte LehrerInnen mit Lehrdiplom. Momentan werden noch Vertretungen für Lehrpersonen, die 
Sabbaticals einziehen, gesucht. Mitte Mai erfolgen die Informationen bezüglich der Zuteilungen in die 
neuen Klassen.   
 
5.3. Evaluation 
Wie bereits von Bea Seiterle angesprochen sind die Resultate der Evaluation eingetroffen. Ein 
«Impuls Workshop» findet am 8.2.2023 statt. Gewisse Punkte waren voraussehbar, die Leitplanken 
wurden gesetzt. Das Thema Kommunikation ist ein Stichwort, zeitnahe Kommunikation ist gewünscht. 
 
5.4. Neue Schulleitung 
Das Dreierteam der neuen Schulleitung ist komplett, sobald eine neue Lehrperson für die 
Sekundarklasse von Annette Rutschi gefunden wurde, steht der Rochade nichts mehr im Wege. Die 
Türe der Schulleitung steht den Eltern und Schülern immer offen, auch E-Mails werden zeitnah 
beantwortet.  
 
5.5. Lättenfest 
Für das bevorstehende Lättenfest vom 9. Juni 2023 konnte ein OK-Team gefunden werden. Die 
Anfrage für HelferInnen wird zu einem späteren Zeitpunkt vom Elternrat verschickt.  
 
5.6. Elterngespräche 
Die Eltern- und Übertrittsgespräche werden aktuell von den Lehrpersonen geführt.  
 
6. Fragen der ER-Delegierten an die neue Schulleitung Pascal Fischer & Andrea Savva-Galli 
6.1. Es sind keine Fragen eingegangen. 
 
7. Infos aus dem Schülerparlament / Lehrervertretung Cinzia Carioti 
Cinzia Carioti stellt die Themen der zwei Schülerparlamente kurz vor.  
Kleines Schülerparlament 1. KiGa - 1. Klasse 

 Die Kindergartenkinder möchten auch am Pausenkiosk teilnehmen  
 Die Kinder wünschen sich eine Halloween-Party 

 
Grosses Schülerparlament 2. - 6. Klasse 

 Die Grenzen des Pausenplatztes sind neu gelb markiert und allen Schülern bekannt 
 Die Kinder wünschen sich eine Verschönerung des Pausenplatzes, Ideen werde gesammelt 
 Das Motto für den Motto-Tag ist bei den Grossen Gangster Chic und bei den Kleinen ist jede 

Verkleidung willkommen 
 Die Regeln zur Benützung des roten Pausenplatzes 

 
8. Rückblick / Simone Daume Schnarwiler & Simone Baumann 
8.1. Räbeliechtliumzug 
Am 3. November 2022 hat der letztjährige Räbeliechtliumzug stattgefunden. Mit grosser Freude 
haben sich die 1. und 2. KiGa Kinder auf dem Schulhausplatz versammelt und am Anlass 
teilgenommen. In nachbarschaftlicher Zusammenarbeit mit dem Alterszentrum Sunnental und vielen 
freiwilligen HelferInnen konnte der Anlass durchgeführt werden. Der ER-Vorstand bedankt sich bei 
den vielen HelferInnen. Der diesjährige Räbeliechtliumzug muss in einer anderen Form durchgeführt 
werden, damit er für das Sunnental und die TeilnehmerInnen stimmig ist. Es muss entweder mehr 
Budget gesprochen oder das Angebot gekürzt werden. Viele Kinder der Unterstufe haben bedauert, 
dass sie nicht am Umzug teilnehmen konnten. Sobald bekannt ist, ob die Schüler der ersten und 
zweiten Klassen dieses Jahr am Anlass mitmachen, wird ein OK-Team von Eltern der teil-
nehmenden Klassen gesucht.  
 
8.2. Pausenmilch 
Sabrina Hofmann erzählt, dass die Pausenmilch bei den Kindern mittelmässig angekommen ist, 
aber mit Ovipulver noch besser gefallen würde. Der ER-Vorstand kann dieser Bitte leider nicht 
nachkommen, bereits Jahre zuvor, wurde die Pausenmilch mit Ovi offeriert und führt zu einem sehr 
klebrigen Anlass. 
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8.3. Pausenapfel  
Diana Camenzind informiert, dass die Familie Bachofen aus Maur die Äpfel geliefert und die 
Zusammenarbeit einwandfrei funktioniert hat.  
 
8.4. Pausenkioske vom 4.11., 2.12.22 und 20.01.23 
An den letzten Pausenkiosks konnten viele Snacks verkauft werden, den Eltern mussten keine 
Erinnerungs-E-Mails für das Sponsoring verschickt werden. Für diese Unterstützung bedankt sich der 
Elternrat bei den Eltern. 
 
8.5. Weihnachtsmarkt 
Der Weihnachtsmarkt vom 15.12.22 war sehr erfolgreich. Der Elternrat durfte der Schule einen 
schönen Batzen zu wohltätigen Zwecken übergeben.  
 
9. Fragen der ER-Delegierten an den ER-Vorstand  
9.1. Könnte der Umsatz des Weihnachtsmarktes nicht für den Räbeliechtliumzug eingesetzt werden? 
Der Weihnachtsmarkt ist alle zwei Jahre alternierend zwischen Bengeln und Fällanden, dieser Input 
wird vom Vorstand gerne überprüft. 
 
9.2. Warum müssen die Snacks am Pausenkiosk immer salzig/gesund sein?  
Es ist die Philosophie der Schule Lätten gesunde Znüni den Kindern mitzugeben und da will der 
Elternrat am Pausenkiosk mit gutem Beispiel vorangehen. Ob Chips gesünder sind wie ein Stück 
Kuchen sei dahingestellt .  
 
10. Offene Punkte aus der ER-Sitzung vom 29.09.2022 / Simone Daume Schnarwiler 
10.1. Referat für Eltern zum Thema Mobbing 
Wie Pascal Fischer bereits informiert hat, hielt sich das Interesse am Cyber Mobbing Anlass in 
Grenzen, deshalb hat sich der ER-Vorstand entschieden an dieser Sitzung erneut den Bedarf nach 
einem Anlass über das allgemeine Thema Mobbing abzuklären.  
Pascal Fischer erläutert hierzu, dass die Schule Lätten ein Präventionskonzept zum Thema Mobbing 
hat. Die Friedensbrücke ist ein Teil davon, so wie auch stufengerechtes Informieren in den Klassen. 
Im März findet so zum Beispiel eine Prävention für die 2-5 Klässler mit der Kantonspolizei statt. Der 
ER-Vorstand bittet bei einer Abstimmung mit Handzeichen das Interesse an einem Anlass zum Thema 
Mobbing kundzutun. Die Mehrheit entscheidet, dass der ER-Vorstand im Frühling einen 
Themenabend zu Mobbing organisieren soll.  
 
11. Fragen der ER-Delegierten an den ER-Vorstand  
11.1. Warum finden keine Workshops/Infoanlässe für Eltern und Kinder gemeinsam statt. Dies 
würde den Eltern und Kindern helfen und müsste als Pflichtanlass gelten? 
Die SchulsozialarbeiterInnen kommen bereits präventiv in die verschiedenen Klassen. Die Anlässe 
müssten Stufengerecht sein und dies kann der Elternrat nicht organisieren. Diese von mehreren ER-
Delegierten als gut empfundene Idee geht an die Schulleitung weiter.  
 
11.2. Eine im Coop Fällanden tätige ER-Delegierte meldet, dass zwischen Schülern Challenges zum  
Klauen stattfinden. Der Coop darf keine Massnahmen gegen Minderjährige ergreifen, deshalb ist die 
Filiale in Fällanden dankbar, wenn dieses Thema mit den Schülern behandelt wird.  
Pascal Fischer nimmt diesen Punkt mit der Kantonspolizei auf, damit das Thema Klauen im Referat 
einfliessen wird.  
 
11.3. Von wie vielen Mobbing Fällen pro Jahr wird an der Schule Fällanden gesprochen? 
Pascal Fischer berichtet, dass ca. ein Telefonat von Eltern mit der Äusserung Mobbing pro Woche 
bei der Schulleitung eingeht.  
 
12. Infos vom ER-Vorstand / Simone Baumann 
Ein neuer Vorstand wird für das neue Schuljahr 2023/2024 gesucht. Simone Daume, Simone 
Baumann und Franziska Nyfeler geben den Rücktritt aus dem Vorstand bekannt. Franziska Nyfeler 
ist bereit, die Homepage bis Sommer 2024 weiterhin zu aktualisieren. 
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13. Ausblick Elternrat-Events / Simone Daume Schnarwiler 
 

Datum Anlass Anmerkungen 
11.03.23 Clean Up Day  
17.03.23 Pausenkiosk Znüni Verantwortliche sind die Eltern der 5. Klassen 
25.03.23 Kinderflohmarkt Der Kinderflohmarkt möchte wieder vom Familienverein 

organisiert werden und findet dieses Jahr gemeinsam mit der 
Kleiderbörse in der Zwicky statt. 

14.04.23 Pausenkiosk Znüni Verantwortliche sind die Eltern der 6. Klassen 
12.05.23 Pausenkiosk Znüni Verantwortliche sind die Eltern der 1. Klassen 
31.05.23 Micro Scooter Day  
09.06.23 Lättenfest HelferInnen werden zu einem späteren Zeitpunkt gesucht 
14.07.23 Examenweggen  

 
14. Kommende Sitzung des Elternrats 
Die nächste Sitzung findet am 15. Juni 2023 um 19:30 Uhr statt.  
Das Protokoll ist auf der Homepage Elternrat (elternrat-schulefaellanden.ch) mit dem Passwort 
elternrat-17 einzusehen.  


